

pourraient toucher leur mode de vie et les contraintes qu'ils imposent à l'environnement.

Les ONG encourageront le débat public sur ces questions et informeront la population, d'où leur importance. Par l'Agenda 21 et la Charte de la Terre, nous aurons amené les gouvernements à adopter certaines normes d'action et certains objectifs. Des normes et des objectifs dont la réalisation dépendra beaucoup des ONG.

Parce qu'en fin de compte, le succès de nos efforts se mesurera aux actions des gens, et non à leurs paroles.

J'espère que vous continuerez à coopérer comme vous l'avez fait jusqu'ici aux préparatifs de la conférence.

Je dis cela parce que je suis fière de voir que des Canadiens de tous les milieux ont uni leurs efforts pour participer aux préparatifs du Canada à la CNUED. Ils ont fait abstraction de leurs divergences d'opinion pour s'atteler à la tâche, une tâche qui exigera la coopération et l'engagement à long terme de plusieurs.

Je crois que c'est le processus, la participation de chacun, des collectivités et des gouvernements qui, plus que tout, nous permettra de donner suite à la conférence de Rio. S'il y a bien une leçon que les gouvernements ont tirée de ces dix dernières années, c'est qu'à bien des égards, ils ne peuvent faire cavalier seul. Il leur faut des partenaires au Canada, mais aussi à l'étranger. La CNUED est l'occasion rêvée de forger les partenariats dont nous avons besoin pour nous attaquer aux problèmes d'environnement.

Je vous remercie de votre engagement envers ce partenariat. Un engagement qui, je l'espère, durera.

Merci.